

Sobre Belice Discuten Hoy Guatemala y Gran Bretaña

WASHINGTON, julio 5 (UPI). Guatemala y Gran Bretaña iniciarán mañana en esta capital su tercera ronda de negociaciones sobre el destino de Belice, que podría determinar la independencia de ese territorio o un conflicto armado.

Las numerosas delegaciones de ambas partes estarán encabezadas por el Canciller de Guatemala, Adolfo Molina Orantes, y el Subsecretario de Relaciones Exteriores británico Ted Rowlands, respectivamente. Belice, la parte afectada, estará implícitamente representada en el grupo británico, pero no como

beliceños.

La controversia se remonta a más de un siglo. Los guatemaltecos reclaman a Belice como parte del Antiguo Reino de Guatemala. El Secretario General de la Cancillería guatemalteca, Luis Aycinena, declaró en Nueva Orleans durante la segunda ronda de negociación que su país aceptaría un "reajuste territorial", que convierta a Belice en un Estado Federado o del Commonwealth.

El "reajuste territorial" a que pareció referirse Aycinena, es una faja de tierra en las inmediaciones

de Puerto Barrios que Belice cedería a Guatemala.

Gran Bretaña, que ocupa colonialmente a Belice desde 1856, es partidaria de la total independencia de ese territorio y se opone a ninguna concesión de tipo territorial a Guatemala. El Gobierno guatemalteco afirma que la declaración unilateral de independencia de Belice por Gran Bretaña, provocaría la Guerra.

Dos hechos parecen complicar terriblemente la controversia:

—Favor pase a la Pág. 28.



CUMPLIRA 90 AÑOS. Saint Paul de Vence. Francia, julio 5. El artista Marc Chagall, entrevistado hoy en su casa de Saint Paul de Vence, dos días antes de cumplir 90 años.

Pintor Marc Chagall Cumple 90 Años

ST. PAUL DE VENCE, Francia, julio 5 (AP). Al acercarse esta semana su nonagésimo cumpleaños, el maestro de la pintura moderna Marc Chagall dijo que ningún aniversario aporta revelaciones definitivas ni alivio a las dudas que nos asaltan durante la vida.

"Dudo de mí mismo, dudo de mí todo el tiempo", dijo el hombre cuya pintura, audaz y tierna al mismo tiempo, creó escenas donde se ven violines en los techos, cabras que flotan sobre prados y amantes cabalgando en caballos

—Favor Pase a la Pág. 52.

590 Mil Hombres Tienen Bajo las Armas los Países de L.A.

WASHINGTON, julio 5 (AP). Un análisis de los gastos militares del mundo revela que la América Latina tiene unos 590.000 hombres bajo armas a un costo estimado en 1974 de 4.900 millones de dólares.

El documento dice que el mundo en desarrollo registra la más rápida expansión de los gastos militares, pues aún así se dejan aparte las compras de los países petroleros, ha duplicado las erogaciones castrenses.

El informe dice que, en dólares constantes, el mundo en desarrollo comporta ahora el 18 por ciento de los gastos mundiales, en com-

paración con el nueve por ciento de 1960.

El documento, que lleva un breve prólogo del Presidente del Banco Mundial, Robert S. McNamara, ha sido preparado por una coalición de grupos interesados en los costos sociales de las carreras armamentistas.

"Ningún Gobierno puede dejar de ofrecer un razonable nivel de defensa a su pueblo", señala McNamara; "lo que es igualmente necesario es entender que el concepto de seguridad va más allá de las simples fuerzas ar-

—Favor pase a la Pág. 24.

ULTIMA HORA INTERNACIONAL

Refuerzos Británicos Llegan a Belice

GUATEMALA, julio 5. (ACAN-EFE). El Ministerio guatemalteco de la Defensa informó esta noche que un buque de guerra de la Armada inglesa, del tipo "Leander", llegó hoy a Belice, con refuerzos militares para las tropas británicas acantonadas en tal territorio vecino.

Agregó que la llegada de refuerzos militares británicos a Belice "constituye una manifiesta muestra de agresión y una absoluta violación a los derechos internacionales que norman las estructuras legales del derecho soberano de los pueblos americanos".

Guatemala y Gran Bretaña mantienen una centenaria disputa por el territorio de Belice, de 23.000 kilómetros cuadrados, en la costa Atlántica. Guatemala lo reclama como suyo, en tanto que es regido por Gran Bretaña, que se apresta a

otorgarse su Independencia.

El Presidente guatemalteco, General Kjell Laugerud García, ha reiterado que ordenará al Ejército de este país la recuperación armada de Belice, si Gran Bretaña le otorga una independencia unilateral, sin tomar en cuenta los derechos de Guatemala.

Guatemala y Gran Bretaña efectuarán mañana miércoles una nueva ronda de negociaciones, en Washington, sobre el futuro status de Belice, en medio de gran tensión en esta zona, debido a preparativos militares guatemaltecos "para recuperar el territorio beliceño".

La declaración del Ministerio de la Defensa indica que el buque de guerra que ha llegado a Belice tiene una dotación regular de 250 a 300 hombres, contando con cohetes anti-aéreos y mecanismo para combate marítimo, contra aviones y objetivos terrestres.

Ligera Alza en Bolsa Valores de Nueva York

NUEVA YORK, julio 5 (AP). La Bolsa de Valores avanzó ligeramente hoy mostrando poca vitalidad, tras el largo feriado de fin de semana por la celebración del Día de la Independencia.

Las negociaciones estuvieron bastante retraídas.

Los analistas rehusaron referirse extensivamente a la tendencia ascendente de los precios en vista de lo reducido del volumen del mercado.

Sin embargo advirtieron algunas ganancias en las acciones de más renombre, que últimamente

—Favor pase a la Pág. 17.

Marinero Oriundo de Panamá Secuestró Bus en Nueva York

NUEVA YORK, julio 5 (AP) -- Un marinero de 26 años acusado de iniciar el sitio de terror que dejó dos muertos a bordo de un autobús secuestrado y que virtualmente paralizó el gigantesco Aeropuerto John F. Kennedy aquí, dijo hoy a la policía que se había apoderado del vehículo porque estaba en quiebra.

Según dijeron a The Associated Press fuentes máximas a la investigación, Luis Robinson les comunicó que se dirigía de regreso a su barco, el "U.S.S. Detroit", con base en Bath, Maine, pero que sólo tenía dinero suficiente para pagar el pasaje hasta Hartford, Con-

necticut.

Robinson fue acusado hoy de secuestrar el autobús, de dar muerte a dos personas, herir a tres, y de haber sitiado después durante nueve horas el Aeropuerto Internacional John F. Kennedy, atestado de pasajeros con motivo del feriado de ayer.

El individuo se entregó poco antes de media noche después de demandar sin éxito seis millones de dólares como rescate y un avión que le transportara a Cuba.

Robinson será instruido de cargos hoy. Las fuentes atribuyen

—Favor Pase a la Pág. 52.

El Vaticano a Favor de Ayuda Estatal a Escuelas Católicas

CIUDAD DEL VATICANO, julio 5 (AP). El Vaticano se pronunció hoy por primera vez en favor de la ayuda estatal a las escuelas parroquiales católicas, pero criticó a las escuelas que buscan atraer principalmente a los ricos, aunque el motivo de esto sea la falta de ayuda pública.

La Sagrada Congregación de la Educación Católica publicó un largo documento que reconoce la existencia de algunos errores en el sistema escolar católico en el mundo, pero reitera que éste podría ser más importante que nunca dentro del moderno Estado secular.

"Con los principios del Evangelio como punto básico de referencia (la enseñanza católica) ofrece su colaboración a quienes construyen un nuevo mundo libre de una mentalidad hedonista y del síndrome de eficacia que afecta a la moderna sociedad de consumo", declara el documento "La Escuela Católica".

El Reverendo Romeo Panciroli, vocero del Vaticano, dijo que es la

primera vez que el Vaticano defiende públicamente el apoyo financiero del Gobierno a las escuelas parroquiales, aunque algunos obispos católicos del mundo gestionan esa ayuda desde hace tiempo.

El año pasado, los Obispos de los Estados Unidos aprobaron una declaración que criticaba decisiones judiciales en que se declaraba inconstitucional la ayuda a las escuelas parroquiales y se comprometieron a buscar las posibilidades constitucionales que se les presentasen de gestionar la ayuda oficial a las escuelas católicas y otras no públicas.

El documento cuya redacción tardó cinco años y para la cual se consultó a 3.000 personas, insta a los Obispos a solicitar fondos del Gobierno y señala que algunos ya brindan ayuda. Dice que ésta permite garantizar a las escuelas parroquiales un funcionamiento adecuado

"Estas soluciones son un aliento

—Favor pase a la Pág. 24.



SECUESTRADOR DE AUTOBUS. Nueva York, julio 5. La policía conduce a un individuo, izquierda, identificado como Luis Robinson, de Somerset, Nueva Jersey, después de su arresto hoy en el aeropuerto John F. Kennedy. El individuo secuestró un autobús que se dirigía a Vermont.